

Mensaje de Zacarías: El combustible de la casa de oración

I. INTRODUCCIÓN AL LIBRO DE ZACARÍAS

- A. El libro de Zacarías contiene más profecías sobre la venida del Mesías que cualquier otro libro de la Biblia con excepción de Isaías. Presenta mucha información sobre la Persona y misión del Mesías desde Su nacimiento hasta su 2^{da} venida y reinado durante el reino del milenio. Muchas de estas profecías ya se cumplieron con gran claridad. Por ejemplo: Viene en humildad (montado en un pollino) (Zac. 9:9 cf. Mt. 21:5); será traicionado (por 30 monedas de plata) y rechazado por la humanidad (específicamente la nación de Israel) (Zac. 11:12-13 cf. Mt. 26:15; 27:9-10); padecerá y morirá (Zac. 13:7 cf. Mt. 26:31,56; 9:11; Mc. 14:24; 12:10; 13:7 cf. Mt. 26:31,56; Jn. 19:37)
- B. El hecho de que Jesús cumplió estas promesas proféticas con tanta claridad nos hace confiar en que las profecías que no han sido cumplidas en el libro serán cumplidas de igual manera.
- C. Zacarías también nos da información detallada sobre los Últimos-Tiempos. Cualquier estudioso de los Últimos-Tiempos debe estar familiarizado con las profecías de Zacarías. Ha sido llamado el «Apocalipsis del Antiguo Testamento». Entre los profetas menores, contiene las profecías más específicas y comprensivas concerniente a los eventos de los Últimos-Tiempos. Más que otro libro del Antiguo Testamento, sus visiones y el lenguaje altamente simbólico se asemejan al libro del Apocalipsis y Daniel.
- D. El libro de Zacarías presenta promesas específicas concerniendo el plan de Dios de los Últimos-Tiempos para Israel y las naciones. Trabaja con detalles sustanciosos, como el levantamiento y derrota del Anticristo, el tiempo de la Angustia de Jacob (Jer. 30:7), la batalla de Jerusalén, la 2^{da} venida, la liberación y salvación de Israel, el reino del Mesías en Jerusalén y la vida durante el milenio.
- E. Los mensajes de Zacarías (y Hageo) también dan mucha exhortación al pueblo de Dios quienes buscan edificar la casa de oración. El Señor levantó a Hageo y Zacarías en un tiempo en que el pueblo de Dios se había desanimado en la construcción el templo (casa de oración). Los mensajes de Zacarías están llenos de exhortación, para ayudar al pueblo que fue llamado a edificar el templo luego del exilio a Babilonia, en preparación para la venida del Mesías. Mucho del trasfondo del ministerio profético de Zacarías puede encontrarse en el libro de Esdras.
- F. Bien comprendidos, estos mensajes darán aliento al pueblo de Dios en cualquier período de la historia llamados a restablecer el ministerio día y noche para el Señor, en preparación para la venida del Mesías. Parte del ánimo otorgado a Zacarías no puede ser completamente comprendido sin un paradigma que tome seriamente el énfasis, el rol de oración y alabanza en el establecimiento del reino de Dios en la tierra. El libro de Zacarías presenta mucha información sobre la importancia del movimiento de oración para Dios, el impacto que tendrá y el combustible espiritual necesario para mantenerlo.

II. CONTEXTO DE LOS MENSAJES DE ZACARÍAS

- A. El contenido histórico de las profecías de Zacarías es el tiempo después del regreso de un número de judíos exiliados de Babilonia (520 AC). Hageo, Zacarías y Malaquías, eran los últimos 3 profetas del AT.
- B. El Señor levantó a Ciro, rey de Persia (Irán hoy día), con el propósito de reedificar el templo en Jerusalén y regresar a los judíos exiliados de Babilonia a Israel. En 539 AC Ciro tomó control de Babilonia y después decretó que el Templo en Jerusalén debía ser reconstruido.

² Así dice Ciro, rey de Persia: «El SEÑOR, el Dios de los cielos, me ha dado todos los reinos de la tierra, y Él me ha designado para que le edifique una casa en Jerusalén, que está en Judá. ³ «El que de entre todos vosotros pertenezca a su pueblo, sea su Dios con él. Que suba a Jerusalén, que está en Judá, y edifique la casa del SEÑOR, Dios de Israel; Él es el Dios que está en Jerusalén. ⁴ «Y a todo sobreviviente, en cualquier lugar que habite, que los hombres de aquel lugar lo ayuden con plata y oro, con bienes y ganado, junto con una ofrenda voluntaria para la casa de Dios que está en Jerusalén». (Esd. 1:2-4)

- C. Este evento fue profetizado por Isaías 200 años antes, pero solo 42,360 de un millón exiliados respondieron al llamado al regreso y edificación.

²⁸ El que dice de Ciro: «Él es mi pastor, y él cumplirá todos mis deseos», y dice de Jerusalén: «Será reedificada», y al templo: «Serán echados tus cimientos». (Is. 44:28)

- D. Aquellos que respondieron al llamado a regresar fueron la mayoría jóvenes adultos, muchos de linaje sacerdotal (incluyendo a Zacarías). En otras palabras, esto era una adoración de jóvenes adultos dirigida por Sorobabel (descendiente del rey David) y Josué, el Sumo Sacerdote. Comenzaron con gran celo a un costo muy alto, pero después de un corto período, comenzaron a desanimarse por circunstancias negativas, oposición y persecución de parte de aquellos ya habitando en la tierra. Detuvieron la construcción después de 2 años; por 14 años abandonaron la construcción del templo.

²⁴ Entonces cesó la obra en la casa de Dios que estaba en Jerusalén, y quedó suspendida hasta el año segundo del reinado de Darío, rey de Persia. (Esd. 4:24)

- E. Catorce años después, el pueblo aun está en Jerusalén, pero están enfocados en sus propias casas, trabajos y ministerios. El Señor levanta a Hageo y a Zacarías para motivar al pueblo a enfocarse en la razón por la que regresaron a Jerusalén (edificación del templo) para terminar la obra.
- F. Hageo le dice al pueblo que la vida no les va bien porque no están siendo fieles a lo que Dios los llamo a hacer. Mientras Hageo se enfocaba en llamar al pueblo para invertir su tiempo y dinero en el proyecto, el mensaje de Zacarías se enfocaba en la transformación del corazón. Sus mensajes llaman al pueblo a anhelar la obediencia genuina, más que el deber. Sin transformación al nivel del corazón, el pueblo no habría tenido éxito en la finalización del templo.

¹ Cuando los profetas Hageo y Zacarías, hijo de Iddo, profetizaron a los judíos que estaban en Judá y en Jerusalén, en el nombre del Dios de Israel que estaba sobre ellos, ² Zorobabel, hijo de Salatiel, y Jesúa, hijo de Josadac, se levantaron entonces y comenzaron a reedificar la casa de Dios en Jerusalén; y los profetas de Dios estaban con ellos apoyándolos. (Esd. 5:1-2)

¹⁴ Y los ancianos de los judíos tuvieron éxito en la edificación según la profecía del profeta Hageo y de Zacarías, hijo de Iddo. Y terminaron de edificar conforme al mandato del Dios de Israel y al decreto de Ciro, de Darío y de Artajerjes, rey de Persia. (Esd. 6:14)

- G. La unción profética en medio nuestro es esencial si queremos tener éxito en la obra de la oración día y noche. Son los medios que Dios usa para despertar el corazón humano y hacer que el pueblo edifique para encontrar su corazón. Sin la unción profética, será muy difícil ser motivado para terminar el proyecto.

III. INTRODUCCIÓN A LAS VISIONES NOCTURNAS DE ZACARÍAS

- A. El libro de Zacarías está dividido en 2 secciones principales. La 1ra sección está ubicada alrededor del 520 AC, comprendida por 6 visiones y un mensaje acerca del ayuno. Se preocupa por exhortar al pueblo a completar la construcción del templo. La 2da mitad del libro no tiene fecha (aunque muchos se han puesto de acuerdo en la vida de Zacarías) formado por 2 palabras proféticas enfocándose con gran detalle en muchos de los eventos de los Últimos-Tiempos rodeando la venida del Mesías y la salvación de Israel.
- B. El Señor le dio a Zacarías 8 visiones distintas en una noche en febrero de 529 AC. Las visiones son distintas, pero se relacionan en su pasaje. La conclusión del mensaje es la coronación simbólica y profética de Josué que toma lugar en la mañana siguiente (cap. 6).
- C. El mensaje combinado de las visiones es resumido en nombre del profeta mismo. Zacarías significa «Dios recuerda». Dios muestra al pueblo angustiado que no los ha olvidado. Recuerda a su pueblo con afecto sin olvidar sus promesas con ellos. El mensaje de las visiones es que Dios aún los ama, tiene un propósito glorioso para ellos y está con ellos para ayudarles a completar la tarea en sus manos.
- D. Las visiones son una combinación de información sobre los planes futuros de Dios para con Israel, las naciones, la revelación de su afecto y amor por su pueblo. Comprendiendo el afecto de Dios por nosotros (quién Él es y qué siente por nosotros) y Su estrategia para traer justicia a la tierra (lo que Él hará) es crítico para mantenernos firmes en la tarea de la edificación de una casa de oración.
- E. Comprendiendo y meditando en la naturaleza y afecto de Dios por nosotros nos hace querer acercarnos más a Él sirviéndole de todo corazón. Esta es la idea: «un amado siempre trabaja más que un empleado». Llenando nuestras mentes con el conocimiento de la Persona y corazón de Dios por nosotros producirá energía en nuestros espíritus para darnos el 100% de obediencia en nuestra tarea.

- F. Estudiando el programa de los Últimos-Tiempos de Dios para la historia humana llenándonos de urgencia por orar porque queremos estar listos para cuando regrese. No queremos ser aquellos a quienes su amor se les ha enfriado y sirven al Señor superficialmente. Estudiar los Últimos-Tiempos llena nuestros corazones con la esperanza de que Dios triunfará sobre todo mal y será visto en victoria en tiempo y espacio también.

- G. Comprendiendo la estrategia de Dios en los Últimos-Tiempos para juzgar la perversión, estableciendo la justicia y verdad en la tierra nos hace anhelar la obediencia al 100% en nuestras vidas porque comprendemos que lo que hacemos en el día de los pequeños comienzos (Zac. 4:10) es importante sembrando para nuestro destino. Cuando somos consumidos por la realidad de su eterno plan para la tierra, produce una respuesta en el presente. Vivimos con la eternidad en una visión más que en el presente.

- H. El rey David es un buen ejemplo de alguien íntegro ante Dios buscando obediencia a 100% en su vida. Llenó su mente con el conocimiento del afecto de Dios (quién Él es) y el entendimiento de Su voluntad (qué Él hará). Esto produjo un anhelo por Él, en obediencia a 100% (vea *Sal.101*). Es interesante que la mayor expresión de obediencia que fluyó de la vida de David fue su anhelo por edificar la morada para Dios (vea *Sal.132*).

- I. En Zacarías, Dios le muestra a Israel el fin de la historia para que cambien la manera en que viven en el presente y culminen la construcción del Templo. Les dice que juzgará todos los enemigos de Israel haciendo a Jerusalén la ciudad capital de la tierra. El pueblo de Dios necesita vivir en la realidad de su destino futuro, más que el consuelo del presente. La razón por la que están viviendo en el consuelo presente es porque han olvidado sus votos y han perdido la fe. Habían perdido la meta y sin ella estaban destinados a perecer.

- J. Israel cayó en apostasía porque no consideró (ni meditó en) su destino (*Lm. 1:9*). Esa es la razón por la que necesitamos comprensión de los Últimos-Tiempos. Necesitamos ordenar nuestras vidas de acuerdo a la perspectiva eterna de Dios viviendo de acuerdo a la meta final. Esto impedirá que caigamos en pecado.